
東山動植物園再生プラン新基本計画（素案） 

に対する市民意見の内容及び市の考え方 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 『東山動植物園再生プラン新基本計画（素案）』に対して貴重なご意見をいただき、ありがとう

ございました。 

 いただいたご意見とそれに対する市の考え方を公表します。 

 なお、ご意見のうち、内容について趣旨の類似するものはまとめさせていただいたほか、原文を

一部要約または分割して掲載させていただきましたので、ご了承ください。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

平成２２年５月 

名古屋市 



【募集結果】 

 ●募集期間 

   平成２２年１月１６日（土）～ 平成２２年２月２１日（日） 

 

 ●提出状況 

   提出者数 ····················································································· ６８０人 

   意見数 ····················································································· ２２４０件 

   提出方法：郵便··············································································· ２６人 

             ファックス······································································ １８人 

             電子メール······································································ ５８人 

             持参············································································ １６２人 

        その他（第３回東山再生フォーラム、園内など）··············· ４１６人 

 

 

 ●ご意見の内訳 

  １．基本計画全体············································································ ２３０件 

  ２．動植物園の展示········································································· ６６９件 

  ３．調査研究 ························································································ ７件 

  ４．動植物園での環境教育··································································· ７３件 

  ５．種の保存 ····················································································· １３件 

  ６．施設整備 ·················································································· ７１２件 

  ７．管理運営 ·················································································· ４３６件 

  ８．東山の森づくり············································································ ４９件 

  ９．今後の進め方··············································································· ２６件 

１０．その他 ························································································ ２５件 

  

    計                             ２２４０件   



 
 
 
 
 

主な市民意見と市の考え方 
 

 

 

《概  要》 



【主な市民意見と市の考え方】 

  １．基本計画全体（意見数230件） 

     基本計画全体に関しては、計画案へご賛同やご要望などのご意見をいただきました。 

     いただきましたご意見を参考に、表現を一部追加しました。 

 『主な市民意見』 

・再生が早くできあがって遊びに行けるといいです。（26 件） 

・歴史的文化的施設や樹木・景観などを保全、活用した計画であり、とても魅力を感じた。 
（26 件）

 
 
 
 
    《市の考え方》 

      賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今後も事業を進めてまいります。 

 
 『主な市民意見』 

・色々な年代が楽しめるような工夫がほしい。（14 件）  
 
    《市の考え方》 

      市民により一層楽しんでいただくという視点をもって計画しています。今後、実現に向け努力

してまいります。 

 
  ２．動植物園の展示（意見数669件） 

     動植物園の展示に関しては、動物や植物の展示や動物とのふれあいなどについてご意見をいただ

きました。 

     いただきましたご意見を参考に、展示イメージやイメージ図の一部を改めました。      
 

・動物を近くで見たい。（45 件） 
・活動している動物を見られるといい。（23 件） 

『主な市民意見』 

 
 
 
    《市の考え方》 

      動物の生き生きとした姿を間近かで見ていただけるよう計画しています。今後、実現へ向け努

力してまいります。 

 
 

・動物とのふれあいの機会を充実してほしい。（44 件） 
・動物とふれあいたい。（26 件） 

『主な市民意見』 
 
 
 
    《市の考え方》 

     「ふれあい動物エリア」において、楽しみながら学ぶことのできるようにしてまいります。今

後とも、動物福祉に配慮しながら、ふれあいの機会をより一層充実してまいります。 

 
  ３．調査研究（意見数7件） 

     調査研究に関しては、大学など他の機関との連携などについてご意見をいただきました。 

 『主な市民意見』 

・大学や水族館、博物館などと連携して共同研究してほしい。（3 件）  
 
     



《市の考え方》 

      調査研究につきましては、動植物園の役割の一つです。外部の研究機関等との連携をさらに深

めるとともに、調査研究の成果を広く来園者等に伝えるなどして、今後とも充実発展させてまい

ります。 

 
  ４．動植物園での環境教育（意見数73件） 

     環境教育に関しては、体験学習や体験ツアーの充実などについてご意見をいただきました。 

     いただきましたご意見を参考に、一部に具体的な表現を追加しました。 
 

・えさやりや糞の掃除などの体験学習やふれあい体験ができたら良い。（5 件） 

・子供たちが驚いたり、感動したりできる、また勉強できる機会を大いに与えてほしい。（5 件）

『主な市民意見』 
 
 
 
    《市の考え方》 

      生きた動植物を教材に、体感・体験しながら楽しく学ぶとともに、その学びが自然を大切にす

る行動につながっていくよう、今後とも各世代に応じた環境教育を進めてまいります。 

 
  ５．種の保存（意見数13件） 

     種の保存に関しては、野生生物の保護や繁殖などについてご意見をいただきました。 

 

・野生生物の保護や希少種の人工繁殖に積極的に取り組んでほしい。（4 件） 
『主な市民意見』 

 
 
 
    《市の考え方》 

      種の保存活動は、動植物園の担う大きな役割の一つです。今後、より一層充実してまいります。 

 
  ６．施設整備（意見数712件） 

     施設整備に関しては、園路広場や飲食・物販、トイレ等の施設をはじめ、にぎわいのコーナーや

駐車場などについてご意見をいただきました。 

     いただきましたご意見を参考に、一部具体的な表現を追加しました。 
 『主な市民意見』 

・飲食・物販施設を増やしたり、充実させたりしてほしい。（46 件）  
 
    《市の考え方》 

      フードコート、レストラン、カフェなどの設置を計画しています。来園者のニーズに対応した

快適で満足度の高い施設となるように努めてまいります。 

 
 『主な市民意見』 

・多機能トイレを設置したり、洋式を多くして下さい。（26 件）  
 
    《市の考え方》 

      いただきましたご意見を参考に、「洋式トイレの増設」を追加するなど「便益施設」の表現を一

部改めました。今後、実現へ向け努力してまいります。 

 

・駐車場の新設、立体化などで駐車可能台数を増やしてほしい。（26 件） 
『主な市民意見』  

 
 



    《市の考え方》 

     公共交通機関の利用促進を進めるとともに、わかりやすい駐車場案内や駐車台数の増設を目指

してまいります。 

 
  ７．管理運営（意見数436件） 

     管理運営に関しては、来園者サービスをはじめ、市民との協働、広報・宣伝、営業時間、入園料、

施設管理などについてご意見をいただきました。 

     いただきましたご意見を参考に、一部具体的な表現を追加しました。 
 

・イベントの充実、回数を増やして欲しい。（41 件） 

・来園者への情報提供の充実。（37 件） 

『主な市民意見』 
 
 
 
    《市の考え方》 
      いただきましたご意見を参考に、「来園者サービスの充実」についてイベントの例示に「動物と

ふれあえるイベント」を追加したほか、「情報提供サービス」の表現を一部改めました。今後、

より一層来園者へのサービスを充実してまいります。 

 
 

・市民等の参加や協働を推進してほしい。（29 件） 
『主な市民意見』 

 
 
    《市の考え方》 

      段階的な参加の仕組みや多様な受け皿を用意し、今後とも市民等の参加や協働を一層推進して

まいります。 

 
  ８．東山の森づくり（意見数49件） 

     東山の森づくりに関しては、整備や市民との協働などについてご意見をいただきました。 

 
『主な市民意見』 

・東山の森の一部にキャンプ場、もしくはデーキャンプ場を作ってほしい。（15 件） 
 
 
 
    《市の考え方》 

      多くの市民が気軽に自然に親しみ、環境学習や体験学習の場となるよう、今後も事業を進めて

まいります。いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただきます。 

 
  ９．今後の進め方（意見数26件） 

     今後の進め方に関しては、整備スケジュールなどについてご意見をいただきました。 

 
 

・整備の期間が長すぎるのではないか。（12 件） 
『主な市民意見』 

 
 
    《市の考え方》 

      社会情勢や経済情勢を勘案しつつ開園しながら整備を進めてまいりますので、ご理解をいただ

きたいと思います。なお、概ね５年毎に事業計画の見直しを行ってまいります。 

 

 

 



 

・今後の予定など、きめ細かく広報してほしい。（2 件） 
『主な市民意見』 

 

 

 

《市の考え方》 

      整備スケジュールなどの予定につきましては、今後とも広報活動に努めてまいります。 

 

・事業費の財源は、どのように考えているのか。（2 件） 
『主な市民意見』  

 

 

 

《市の考え方》 

      事業費の財源につきましては、国等の補助事業や、企業参画をはじめとする民間活力の導入に

も努めてまいります。 

 



 

 
 
 
 

市民意見の内容と市の考え方 
 

 

 

《全  体》 
 



意見数 市の考え方

230

108

1 再生が早くできあがってあそびに行けるといいです。 26

2
歴史文化的施設や樹木・景観などを保全、活用した計画であ
り、とても魅力を感じた。

26

3 素晴らしい計画だと思います。 12

4 みんなが楽しめるようになっておりとても良いと思う。 10

5
従来よりも、より一層楽しんでもらえるように考えてあるのが
良かったです。

8

6 具体的な提案や目標、活動などの提示が良かった。 7

7
「いろんなことについて体験・体感する。」ということは、いいな
と思いました。

6

8
市民の声をもとに改善して園内空間づくりに取り組んでいる
のはいいこと。

3

9 新しいプランを見て来園者の増加が見込めると思います。 2

10 清潔で快適な空間づくりが良いなと思いました。 2

11 色々な案を実行できるように頑張って下さい。 1

12
東山動植物園は、市内に位置し、交通の便もいい為、集客力
においては高いポテンシャルがある。こういうものには投資す
べき。

1

13
早く計画が進んで新しい動物園ができるのはまだまだ先だと
思うけど頑張って下さい。

1

14
東山動植物園=楽しい所というような感じにしようと努力してい
る関係者の人達はすごいと思った。

1

15 東山がもっと私の中で大切な、親しいものになりました。 1

16 素案を見て、愛・地球博を思い出した。 1

95

17 色々な年代が楽しめるような工夫がほしい。 14

18 今後も市民参加型で声を反映してもらえることに期待します。 12

19
歴史文化的施設や樹木・景観などを保全、活用した計画とし
てもらいたい。

12

20
見るのみの動植物園ではなく動物とのふれあい、植物のにお
いをかいだり、体験できるような動植物園をつくってほしい。

2

21 自然の素晴らしさや大切さを体験、体感したい。 1

22 自慢できる、世界に誇れる動植物園になってほしい。 13
いただきましたご意見を参考に、「基本計画の目標」の表現
を一部追加しました。

23 もっと自然を生かした工夫を取り入れてほしい。 8

24
これからも動植物園へ行ってもわくわくするような場所になっ
てください。

8

25 旭山動物園のようになるとよい。 4

26 遊園地化しないよう配慮してもらいたい。 3

27
市民に喜ばれる事ももちろんであるが、動物たちに対する責
任も大きいと思うので、基本理念は見失わないでもらいたい。

3

28

集客の工夫、スタッフのモチベーションの向上、将来の発展
の方向性、現状での園の「格」を向上させる工夫、以上のポイ
ントに沿って、今まず何に手をつけるか、次に何に手をつける
かの仕分けをしてはいかがでしょうか。

1

29 目新しいものをぜひつくってほしい。 1

30
完全な自然ではなく、人工だからこそできるという視点を忘れ
ないで欲しい。それが、人と自然をつなぐ架け橋になるのでは
ないだろうか。

1

31 動物園より植物園の充実を希望します。 1

32
東山の里山の動植物を意識した展示を強化することで、ロー
カリティを強調した動植物園の方がCOP１０などもありよい。

1

33
大きすぎるプランよりも身近なところから改良していってほし
い。その為にはお金と人に対して惜しまないでほしい。

1

34 園内で一日過ごせるような楽しい公園にしてほしい。 4

35 生活の中の身近な動植物園にしてもらいたい。 2

基本計画全体

1(1)　基本計画に対する賛同意見

1(2)　基本計画に対する要望

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

いただきましたご意見を参考に、今後とも、より一層の努力を
してまいります。

都会に残された自然の中にある動植物園として市民の身近
な憩いの場となるよう努めてまいります。

　

主な意見

1



意見数 市の考え方主な意見

36
旭山動物園のように、職員全員で知恵を出し合い取り組んで
はどうでしょうか。

2 今後とも職員全員で知恵を出し合い取り組んでまいります。

37
雨、暑さ、寒さの厳しいときでも行ける工夫があるといいです
ね。

1
気候・天候の影響を受けない空間を提供し、寒い冬の日に
も、暑い夏の日にも快適に楽しめるよう、園路・休憩施設の
構造を工夫し、空調設備の設置等も検討してまいります。

27

38 ソフトを充実すべきで、施設は今のままでよいのではないか。 3

39
施設を保全することだけが歴史的ではない。精神を継承すべ
きである。

2

40
今日動植物園は博物館相当施設として認められており、博物
館としての方向性を示してもらいたい。

1

41 基本認識が不明。 1

42
すべてのことがもりこまれているがここまで大きくする必要は
ない。どこか無理があると思うので少し縮めた方が良い。

1

43
どこかに１つすごいというものをアピールすれば他を少し縮め
れば費用削減になる。

1

44
２５年後の話という事だが、１つ１つ施設は既存の動物園、水
族館にある施設で目新しさを感じない。

1

45
「歴史と文化がおりなすドラマに感動します」の「ドラマ」という
表現は、自然の感じがしないためやめた方がいいのではない
か。

1

46
資金が十分にあればよろしいかと思いますが、今の世の中の
景気ではとても難しいかと思います。お金をかけずに盛り上
げていくようにされたらいかがでしょうか。

1

47
展示するには「植物管理」、「運営体制の充実」が も重要で
す。

1

48 あまりに子どもっぽく、安っぽい空間はどうかと思います。 1

49

前回の計画で障害者団体がユニバーサルデザインに関する
意見交換をしてきた意見がどのように取り入れられ、今回の
新計画でどのように変更されたのか、説明があるべきではな
いかと思う。

1
今まで意見交換させていただきました内容は、本計画にも取
り入れておりますので、ご理解いただきたいと思います。

50 計画案は、維持費がかかると思います。 1

51 無駄な税の使い方は、一切排除するべき。 1

52
旭山動物園はキャッチフレーズで成功したが　今回の動植物
園のキャッチフレーズはなにか。

1
｢人と自然をつなぐ懸け橋」に生まれ変わることを目標にして
おります。

53
動物たちがこのリニューアルによってどのようなメリットを受け
ることができるのか、具体的に感じられる記述を取り入れても
らいたい。

1
いただきましたご意見を参考に、「動植物の展示」の表現を
改めました。

54
今回の計画では、東山一万歩コースがどのように扱われるか
が不透明です。このこと自体が、市民への配慮を欠くものとさ
れてもやむを得ないと考えます。

1
一万歩コースにつきましては、市民の皆様に長年親しまれて
おりますので、今後も継続してまいります。

55
なぜそこまで娯楽施設として徹底しようとしているのか、非常
に不思議に思いました。

1
娯楽と学習の両立を目指して、今後とも、より一層の努力を
してまいります。

56
動物園が野生動物を捕獲し、日本へ連れてくるようなことに
手を貸してはなりません。誤解が生じないよう、動物園の考え
が正確に伝わるようにしてもらいたい。

1
動物園の展示動物は、ほとんどが動物園生まれで、野生の
ものはわずかですので、ご理解をいただきたいと思います。
また、今後とも、情報発信に努めてまいります。

57
名古屋市として、動植物園の経営・運営方針が見えなかっ
た。

1
サービス業務、根幹業務など業務内容に応じた運営体制の
強化に努めてまいります。

58
１つ心配なのはこの再生プロジェクトの頭が不明確な事。長
期にわたるプロジェクトなのでトータルコンセプトが維持できな
いと中途半端な再生に終わる危険性も心配している。

1

自然のすばらしさや大切さを体験、体感するとともに、市民
の様々なニーズに対応した楽しみを提供するフィールドとす
る計画としており、｢人と自然をつなぐ懸け橋」に生まれ変わ
ることを目標としておりますので、コンセプトは守り続けてま
いります。

59
動植物園地区と周辺の東山地区の目的が異なり、一体性を
持たせようとしすぎると、無理が出てくるのではないか。

1

動植物園と東山の森全体で、自然のすばらしさや大切さを体
験、体感するとともに、市民の様々なニーズに対応した楽し
みを提供するフィールドとする計画としており、｢人と自然をつ
なぐ懸け橋」に生まれ変わることを目標としております。

60
基本計画の目標が広大すぎて、結局東山とは何かの特徴が
わからない。

1

都市の緑地としては日本 大級である東山の森という、この
上ない自然環境の中で、自然の素晴らしさを体験、体感する
ことや、市民の様々なニーズに対応した楽しみを提供する
フィールドとして、「人と自然をつなぐ懸け橋」に生まれ変わる
ことを目標としております。

61
歴史文化施設の保存や園内貫通道路の維持により施設配置
に無理が生じている。歴史文化的施設の保存によって満足さ
せられるのは本末転倒ではないか。

1

東山の資産である「緑豊かな自然」と「歴史文化的施設や樹
木」を保全することが大切と考えており、東山らしさを残すべ
きところは残しつつ再生を進めてまいりますので、ご理解を
いただきたいと思います。

1(3)　基本計画に対する疑問、不満等

老朽化した施設もあり、動物にはやさしく、人には間近で動
物を感じられる展示に順次改修してまいります。それと同時
に、環境教育や種の保存活動を充実させてまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

コストを意識した計画とするとともに、無駄のない事業執行に
努めてまいります。

2



意見数 市の考え方主な意見

669

29

62
動物たちが住んでいるところの環境がわかるようになったこと
がよい。

10

63
海洋ゾーン、アジアゾーン、花と緑のふれあいゾーンなど東
山動植物園にあることによって一度に色々見れるので良い。

1

64 地形の高さをたくさん利用していていいと思う。 1

65 動物園、植物園が分けられ、一体化が考えられていない。 9
動物と植物との関わりが理解できるように、生態的な展示
（動物と植物）を行い、動物園と植物園との融合を目指してお
ります。

66 子供動物園の場所をもっと入り口近くにしてほしいです。 4
分かりやすい動線計画、サイン計画とし、利便性の向上を図
ります。また、トラムやカート等多様な移動手段の導入を進
めてまいります。

67 植物園のゾーニングを改善してもらいたい。 1

68
日本の里ゾーンと日本・動物ふれあいの併合の案は、今後も
検討するべきだと思う。

1

69 同じ種類（サルはサルで）でかためてほしい。 1

70
植物園のスペースを、もう少し動物達にスペースを分けてあ
げても良いのではないか。

1

48

71 動物と植物を一緒に展示してもらいたい。 14

72 動物が近くで見られるといい。 4

73
動植物が人間の身近になることで、自然や命について感じる
ことができる。

1

74
自然（半自然）を人間の五感でもって感じ、体験できるような
形態にすべきである。

1

75 緑や花の多い動植物園であってほしい。 6

生態的な展示を進める上でも植物は重要な要素と考えてい
ます。いただきましたご意見を参考に、「動植物の展示」の表
現や「オセアニア」などのイメージ図を改めました。今後、より
一層充実してまいります。

76
昆虫館や虫とのふれあいが出来る場所があると良いと思い
ます。

4

77
東山公園に「自然史博物館」を誘致して、動植物園と連携出
来ないか。

2

78 牧場ゾーンとか作ってほしいです。 2

79 自然科学の観察の出来る施設として考えてください。 1

80 動物・植物・菌類の進化の過程を意識的に展示すること。 1

81 屋内の充実。 1

82
コンピューター好きの子どもたちがよろこぶ展示をしてほし
い。

1

83 動物園と水族館と植物園があったほうがいい。 1

84 植物園で親、動物園で子どもが遊ぶといいのでは。 1

85 園内の目玉と呼べるものがあればよい。 1

86
設備を 新にして、テーマパークのアトラクションをリニューア
ルするとともに新しく目玉をつくってみてはどうか。

1

87 匂いがいいと良い。 1

88 動物園、植物園の役目は何かをはっきりさせること。 1
「動植物を見て楽しむ」、「楽しみながら学ぶ」、「野生生物を
守る」、「調査研究」の４つを動植物園の役割としております。

89
里山ゾーンなど自然（動植物）をメインにすえた場所もほし
い。

1
東山の森づくりにおいて、里山の保全再生活動や自然観察
会、調査活動などを行う計画となっております。

90
天候に左右されないゾーン（半日過ごせる形態）を確保した
い。

1
気候・天候の影響を受けない空間を提供し、寒い冬の日に
も、暑い夏の日にも快適に楽しめるよう、園路・休憩施設の
構造を工夫し、空調設備の設置等も検討してまいります。

91 ６０才以上には今までの展示も残してほしい。 1
再生プランは、現在の動植物園すべてを作り変えてしまうも
のではありません。東山の良さ、東山らしさを残すべきところ
は残しつつ再生を進めてまいります。

92
体験型と異なり、見て楽しむ工夫が様々な形で考えられてい
ると思います。

1
賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

186

93 動物を近くで見たい。 45

94 活動している動物を見れるといい。 23

95 動物が見にくいので、見やすくしてほしい。 8

2(2)　動植物園全体の展示

2(3)①　動物の展示に対する感想・意見

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

2(1)　展示ゾーン

いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

2.動植物園の展示

3



意見数 市の考え方主な意見

96
小さい子どもが抱っこされずに動物を見られる工夫をしてほし
い。

2

97 座った状態で動物をゆっくりと観察できる場所がほしい。 2

98 いろいろな体験ができる動物園であってほしい。 1

99 自然、生態、行動を意識して造る。 1

100 動物を通じて生命の大切さが伝わる様に工夫してほしい。 1

101
檻を 小限にして、なるべく自然な風景の中で動物を見た
い。

1

102 自然な形で動物を見れるというのは素晴らしい。 16

103
ゾーン毎に風景をつくっていて、動物にもやさしく、人も冒険を
しているようでいいのではないか。

1

104
動物たちと触れ合えたり、自然に近い状態で見れる計画は非
常にいい。

1

105 生態系展示など景観・環境の改善が良かった。 1

106
旭山動物園がすごくたのしかったので、色々な角度から動物
を見てみたい。

11

107 動物の絵の展示をしてほしい。 3

108
動物の近くにＶＩＤＥＯを上映して、動物の習性や赤ちゃん時
代の映像などを紹介してほしい。

3

109 室内展示を充実してもらいたい。 2

110 サファリパーク的な要素を入れてほしい。 2

111
檻の無い状態で見たいです。ガラス張りを嫌う動物がいるの
なら、マジックミラーにしては。

2

112
動物の生息している地域の環境や人々の生活を子供にもイ
メージできる様な演出にして欲しい。

2

113
ライオンのようにネコ科猛獣は、解放的な広場で見られるよう
な雰囲気にしてほしい。

2

114 動物園は、物まねしない独自性のあるものにして欲しい。 2

115
各エリアゾーンに関連する国々のＡｒｔやシンボリックなものを
センスよく展示　ｏｒ　Ｄｉｓｐｌａｙしてはいかがか。

1

116
各「獣舎」の資料館のその動物の詳しい「生態」などを大切
に。

1

117
人間の生活と野生動物との共生を考える上で、野生動物をた
だ展示するだけでなく、人間の生活が分かる展示があると良
いです。

1

118
ガラス１枚でしきるのは良いですが、動物のにおいを感じるこ
とも大切ではと思います。

1

119 もっと旭山と天王寺を意識して良いものにする事。 1

120 他動物園の展示を参考にお金のかからない工夫の実施。 1

121 動物らしい野生本能が見れる動物園もいい。 1

122 サファリパークみたいなエリアがあるといい。 1

123
近「餌を与えないで下さい」の看板を目にすることがないで

す。もっと多く看板が必要だと思います。
1

124 動物が外にあまりいなくさみしい。 1

125 寒くて動物があまり活動していなかったのが残念であった。 1

126
現在の動植物園には、展示のメリハリが感じられないので、
動物の「常態」だけではない見せ方をしてほしい。

1

127

動物園とは、動物を自然の姿で楽しんでいただくライブ博物
館である。動物そのものを楽しむ、その行動や芸を楽しむ、触
る、餌をやる等でお客様に大いに楽しんでいただき明日の活
力を蓄えていただく場である。

1

128
ヒョウ、ジャガー舎は老朽化もしているのでもっと目の荒い檻
にしていただきたい。

1

129
動物の種類は現在のままでも十分なので、ライオンのところ
でも思ったのですが、そんなに近くなくてもライオンが見たいと
いう人への配慮があっても良いのではと思う。

1

130
サル舎の方は閑散とした感じがするので、何か工夫が欲し
い。

1

131 動物園としての特徴を 大限にアピールしてほしい。 1

132
「ゾウ」「キリン」ではなく、「ラクダのまさし」や「○○」に会いた
いと思えるような動物園になってほしい。

1

133 森のいろんな所で動物を飼育する。 1

134 人気のない動物がかわいそう。 1

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

4



意見数 市の考え方主な意見

135
動物を間近に見せることだけに注力しないで。旭山方式が全
てとは思えない。

1

136 人気の動物（キャラクター的）がいたほうが良い。 1

137 ベビーカーなど置いて動物を見るスペースがほしい。 1

138
ところどころ動物がいない場所があり、ちょっぴりさみしいの
で、なるべくそういうところをなくしてほしい。

1

139
朝一に入園しましたが、 初はどこも掃除ばっかりでおもしろ
くありませんでした。

1

140 動物にそれぞれついている名前をきちんと表示してほしい。 6
いただきましたご意見を参考に、「情報提供サービス」の表現
及び、「サバンナエリア」のイメージ図を改めました。今後、よ
り一層充実してまいります。

141
ガラス張りのガラスがいつも汚れているように思われます。動
物が汚すのでしょうが、見るほうも不快を感じます。

4

142 夏、ラクダの臭いがとても臭い。 1

143
においが気になる。動物がいるので仕方ないと思うがもう少し
どうにかしてほしい。

1

144
ペンギンを見たいと思ったが臭くてそばへ行く事も見ることも
出来ません。

1

145 ペンギンの所が汚い。 1

146 雨天時でも観覧できるといい。 4
気候・天候の影響を受けない空間を提供し、寒い冬の日に
も、暑い夏の日にも快適に楽しめるよう、園路・休憩施設の
構造を工夫し、空調設備の設置等も検討してまいります。

147 写真を撮る視点で動物を配置できれば良い。 3
写真スポットは多様な楽しみの提供の一つの要素と考えて
おりますので、それを踏まえた計画となるよう努めてまいりま
す。なお、「楽しみのある空間づくり」の表現を改めました。

148 動物と動物との間が広すぎて回るのに大変です。 3

来園者が安全かつ快適に移動できるように主園路をもうけ、
ユニバーサルデザインに配慮するとともに、分かりやすい動
線計画、サイン計画とし、利便性の向上を図ります。また、ト
ラムやカート等を導入し柔軟に運用してまいります。

149 ペンギンのところはあのまま残しておいた方がいい。 1
ペンギンは海洋ゾーンでの展示を計画しておりますので、ご
理解いただきたいと思います。

150
久しぶりに来て動物によって人間がいかに癒されるか強く感
じました。

1

151
東山動物園ほどの規模でゾウ、キリン、カバ・・・という大型動
物のいる動物園は貴重だと思いました。

1

152
これからも「日本初の○○」というような動物園にしてほしいと
思います。

1

153 実物を見たからこそ分かる発見があるといいと思いました。 1

21

154 普段見られない動物が間近で見られるからいいと思う。 12

155
熱帯雨林エリアに、一緒にいろんな動物がいる事が良いなと
思いました。

1

156 アジアゾウを園のシンボルにしたらどうか。 2

157
ゾウ列車のモニュメントは絶対残して欲しいです。これを紙芝
居みたいにして、伝えてもらいたいです。

1

158
象の水中シーンがガラス張り（アクリル板でよい）で外から見
れたらすごいのではないか。

1

159 アジアゾウがハーモニカをふいているところを見たい。 1

160 スマトラトラがオランウータンを食べないか。 1

161 ゾウを近くでみたい。 1
いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

162
アジアゾーンは、ウェルカムゾーンとなるのでインパクトのあ
る展示を展開してほしい。

1
いただきましたご意見を励みに、今後とも、より一層の努力を
してまいります。

15

163 キリンと同じ目線に立って見れたらうれしい。 4

164 水中のカバが見たいです。 1

165
ゴリラの食事はマイナーですが一度見ると心に残ります。是
非アピールを。

1

166
アフリカゾーンの施設等にタンザニアの作家に絵画を描いて
もらってアフリカらしさをだしてはどうか。

1

167
アフリカゾウが一頭でさみしそうなので、群れで楽しく優雅な
光景を見たい。

1

2(3)②-1　アジアゾーン

いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

2(3)②-2　アフリカゾーン

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

いただきましたご意見を励みに、今後とも、より一層の努力を
してまいります。

いただきましたご意見を参考に、「アジアゾーン」における「展
示のイメージ」の表現を改めました。今後とも、実現へ向け努
力してまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

お客様が快適にお過ごしいただけますように、これまで以上
に清潔の保持に努めてまいります。

5



意見数 市の考え方主な意見

168
ゾウ、バッファローなども加え、アフリカのサバンナのような環
境を作り、その中を乗り物や徒歩で見て周れるような感じが
いいです。

1

169
チンパンジータワーに登っているのは見た事がない。鉄の上
に木のカバーを張るべきではないのか。

1

170
アフリカゾーンでは、上から見るなど、今までにない視点でも
見られていいと思う。

1

171
アフリカゾーンでは、草原の気分があじわえていいし、何か落
ちつく気がします。

1

172
サバンナゾーンで草食動物と肉食動物を比べて見れ、自然
の食う食われるの世界を理解することができると思う。

1

173
アフリカゾーンでは迫力あるゾウやライオンなど人気のある動
物が近くで見られるのがいい。

1

174 チンパンジータワーのような説明などが良い。 1
いただきましたご意見を励みに、今後とも、より一層の努力を
してまいります。

28

175 海洋ゾーンが楽しみです。 11

176
海洋ゾーンが、地形の高低差を生かして、地上と水中の様子
を見れるのはいいと思いました。

3

177 新しく海の生物も取り入れる姿勢もすばらしいと思う。 1

178
海洋ゾーンに全面ガラスばりの水中トンネルがあってもいい
のではないか。

3
いただきましたご意見を参考に、「海洋ゾーン」のイメージ図
と表現を改めました。今後とも、実現へ向け努力してまいりま
す。

179
「カリフォルニアアシカ」の施設では、食事タイムに大勢の人
が一度に見られるようなスペースを作って欲しい。

2

180 動植物園に海洋ゾーンを設置してほしい。 1

181 海洋ゾーンをもっと充実させて、見やすくしてほしい。 2

182
人が普通に歩く道でペンギンや他の動物を歩いてもらったら
盛り上がると思う。

1

183
海洋ゾーンで今まではしっかりと見られなかった海の動物が
見られるようになったらいいと思う。

1

184 名古屋はとても暑いので、ホッキョクグマがかわいそう。 1

185 ペンギンの水槽を大きくして、ペンギンを増やしてください。 1

186 海洋ゾーンについて、上からエサをあげられるとうれしい。 1
今後とも、動物福祉に配慮しながらふれあいの機会を提供し
てまいります。

2

187
フラミンゴショーが見たい。これをぜひ実現してもらいたいで
す。

1
動物のショーは、動物福祉の面で問題となる場合も想定され
ますので、その実施については慎重に検討してまいります。

188 オオカミの場所が分かりづらくて可哀想。 1 サインや案内板の充実に努めてまいります。

5

189 カンガルーが間近で見れて良かった。 3
賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

190 カンガルーのエサやりができると嬉しい。 1
いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

191 コアラがかわいかった。 1
いただきましたご意見を励みに、今後とも、より一層の努力を
してまいります。

7

192 ワニとか近くで見たい。 2

193 淡水魚や汽水域にすむ魚類や水生生物を充実してほしい。 1

194
フクロモモンガが活動しているところを見たいです。（飛ぶとこ
ろとか）

1

195 ヘビがエサを食べるところが見たいです。 1

196
メダカ館が他にはない施設と聞きました。もっと中心的なもの
として、大きく出してもいいと思います。

1

197 メダカ館のリフレッシュも楽しみ。 1

6

198 子供動物園をもう少し広くしてほしい。 3

199
日本では絶滅してしまった、あるいは日本古来の動物ゾーン
などを作ってもいいと思う。

1

200
ふれあえるコーナーや何か体験しながら学べるコーナーがあ
るとよい。

1
いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、

いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

2(3)②-3  海洋ゾーン

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

いただきましたご意見を励みに、今後とも、より一層の努力を
してまいります。

2(3)②-4　アメリカゾーン

2(3)②-5　オセアニアゾーン

2(3)②-6  魚類、両生類・ハ虫類ゾーン

2(3)②-7　日本・動物ふれあいゾーン

6



意見数 市の考え方主な意見

201
「日本・動物ふれあいゾーン」を作って日本にしかいない動物
を飼育することを提案する。

1
実現へ向け努力してまいります。

7



意見数 市の考え方主な意見

52

202 パンダをみたい。 18

203 世界の珍しい動物を飼育することを提案する。 17

204 色々な種類の動物を増やしたほうがよい。 7

205 パンダやホワイトタイガーなどの動物を導入してほしい。 1

206 ヘビやワニをもっと見たい。 1

207 動物の種類は多くなくていいと思う。 1

208 アフリカゾーンでは、今いないものを入れてほしい。 1

209 キレイなお魚を増やしてほしい。 1

210 コアラなど珍しい動物がいるのがよい。 1

211
全ての動物をできるだけ近くで見られるような工夫をしてほし
いと思いました。

1

212
フクロウの仲間で敵に見つかると木の枝のまねをして体を細
くするものや、鳥の中でも求愛がおもしろい鳥などを集めた
コーナーがあると面白い。

1

213 名古屋の気候に合った動物を。 1

214 ヤギとか馬とかポニーとかラバとか大好き。 1

37

215
昔からある動物の檻が一定の大きさのものが続いてあるとこ
ろは、もっとのびのびできる個々にあわせたものにしてほし
い。

9

216 動物にストレスない展示にしてもらいたい。 3

217
獣舎のコンクリート床を見ると、動物が可哀想。なんとかなら
ないか、自然に近づけられないか。

1

218
動物が人間の目線を避けることのできる場所を作ってくださる
と良いです。

1

219 動物園の獣舎が小さい。 1

220
多くの動物は一人ぼっち。夫婦になれるような数ぐらいは入
れてください。

1

221
いろいろな環境に動物を移動させて動物に嫌な思いをさせな
いことを人の楽しみより優先してほしい。

1

222
エンリッチメントは、本来、動物園が自らの使命として、きちん
と予算を組んで実現しなければならない、基本中の基本では
ないかと思うのですが。

1

223 動物の透明な壁のかわりに、マジックミラーを使えばよい。 1

224 自然に近い環境にしてほしい。 1

225
首を振り続けたり、壁に頭を打ち付けている白くまを見ている
と、子どもに見せるのも悲しすぎるから、解消してほしい。

1

226 動物に与えるストレスを 小限にしていることがいい。 8

227 動物たちが自然に近い環境で飼育されるのは良い。 1

228
動物にとっていい環境になったり、来る人達がすごしやすくな
るのはいいと思う。

1

229
ライトアップの夜遅くまでの営業は、動物に対して悪影響だと
思います。それを周知して検討するのはどうか。

2

230
写真撮影している人のマナーが悪い。室内では禁止してはど
うか。

1

231
動物の生活している所が汚いので、もっときれいにしてあげ
て下さい。

2
お客様が快適にお過ごしいただけますように、これまで以上
に清潔の保持に努めてまいります。

232 カバさんの住んでいるところを新しくしてあげてほしいです。 1 順次、施設の整備･更新をしてまいります。

155

233 動物とのふれあいの機会を充実してほしい。 44

234 動物とふれあいたい。 26

235 動物にエサをあげたい。 14

236 ふれあい動物の種類を多くしてほしい。 12

237 エサをあげる場所を増やしてほしい。 6

238 ヤギがやさしくてさわれたらいいな。 1

239 ゾウとふれあいたい、乗りたい。 10

240 キリンとふれあいたい、乗りたい。 5

241 ペンギンと散歩したい。 4

242 ライオンとふれあいたい、エサやりしたい。 3

243 ポニーに乗りえさやりしたい。 2

244 パンダにエサヤリ。 2

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

今後、更に動物福祉に配慮した展示方法に努めてまいりま
す。

様々な動物たちとふれあうことは、生物の多様性をより身近
に実感できるまたとない機会と考えています。今後とも、動物
福祉に配慮しながらふれあいの機会を提供してまいります。

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

「ふれあい動物エリア」のイメージ図と「来園者サービスの充
実」の表現を一部改めました。今後、動物福祉に配慮しなが
らふれあいの機会をより一層充実してまいります。

2(3)③　展示種に対する意見

2(3)④　動物の福祉に対する意見

2(3)⑤　動物とのふれあいに対する意見

8



意見数 市の考え方主な意見

245 コアラにエサをあげ抱っこしたい。 2

246 リスと遊びエサあげしたい。 2

247 馬に乗りたい。 1

248 シカと散歩したい。 1

249 マレーグマとふれあいたい。 1

250 白熊にふれあいたい。 1

251 かばの歯磨きをしてみたい。 1

252 インコやオウムを肩や手にのせられると楽しい。 1

253 ペリカンとふれあいたい。 1

254 蛇を首に巻くコーナーがあったらいい。 1

255 水の中の生物にもエサをあげられるとよい。 1

256 アザラシに餌をあげれて楽しかった。 1

257
ライオンなど肉食動物にエサをあげるというイベントをやった
らいいと思う。

1

258
オランウータンと綱引きして、勝てばエサが出る仕組みにす
ればどうか。

1

259 動物すべてに触れ合うのはどうかと思う。 1

260 動物とふれあえてよかった。 8
賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも、より一層充実してまいります。

261
動植物園でのふれあい体験もしくは、植物を育てることへの
参加イベントなどもあると楽しいかなと思います。

1
いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

54

262 鳥や昆虫などを花と一緒に展示してもいい。 7

263 植物の手入れや展示雰囲気があっていない。 4

264 植物園は学べる場、心安らぐ場で良い。 4

265 武家屋敷門は、屋敷構え一式として展示されたらいいと思う。 2

266
山野草など開花時期に合わせた紹介パンフや掲示をもっと
行ってほしい。

2

267 大人の鑑賞にたえうる格調あるものにしてほしい。 1

268
うっそうとしているので、暗くなっても怖くないように明るくして
ほしい。

1

269 ゆっくりのんびり回れるようになるといい。 1

270 植物が少なくてさみしい。 1

271 植物園内にミニ図書館があるといい。 1

272
高木や群落の樹冠観察のため空中散策路を整備してほし
い。

1

273 生涯学習の場所として利用できるようにする。 1

274
植物と生物が共存したジャングルのような空間ができたらい
い。

1

275 果物狩りができるといい。 1

276 植物会館での展示を常設展示とする必要がある。 1

277 壮大な共生広場を提案したい。 1

278 野鳥の写真のそばに鳴き声をテープで聞かせる。 1

279 日本の文化を月ごとに体験できるようにする。 1

280 園芸療法のできる場を提供しても良いのではないか。 1

281 寄せ植え教室と鉢植えの販売などしてはどうか。 1

282 園内で養蜂し”東山はちみつ”を販売してはどうか。 1

283 植物園の大改革が必要と思います。 1

284
梅の里、桜の園、筍ほり、等々一年中人が呼べる植物園作り
が必要。

1

285
植物園には薬草園をつくってもらい、大学の研究施設ともな
るような薬草園があるといいし、薬膳料理を出すカフェをつく
る。

1

286 植物の名札を見やすくしてほしい。 4
植物の名札や解説板など、わかりやすい表示に努めてまい
ります。

287 東海地方の特有の植物も大切にしてほしい。 3
「種の保存」の観点から、今後収集、保全、展示に力を入れ
てまいります。

288 植物園の も大切な役割は植物を展示すること。 1 植物の収集、展示の充実につとめてまいります。

289 蝶の飛来するバタフライガーデンを作ってほしい。 1
平成20年度に、アサギマダラが飛来するエリアを整備しまし
た。今後も、さまざまな蝶が呼べるよう、工夫してまいります。

様々な動物たちとふれあうことは、生物の多様性をより身近
に実感できるまたとない機会と考えています。今後とも、動物
福祉に配慮しながらふれあいの機会を提供してまいります。

2(4)①　植物の展示に対する感想・意見

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

9



意見数 市の考え方主な意見

290 雑草のコーナーもあったらいい。 1 雑草についても学べるような展示を心がけてまいります。

10



意見数 市の考え方主な意見

291 季節のお花畑を作ってほしい。 1

292
エリアごとでテーマを設ければ、その地域の雰囲気をだせる
と思う。

1

293 植物園の充実や整備をしてほしい。 1

294 雨や冬でも魅力ある空間作りを期待している。 1
気候・天候の影響を受けない空間を提供し、寒い冬の日に
も、暑い夏の日にも快適に楽しめるよう、園路・休憩施設の
構造を工夫し、空調設備の設置等も検討してまいります。

295
植物園について、新たな二つの視点を加えて、「身の丈に
あった計画の見直し」を行ったのは大変良い。

1

296
花と緑のふれあいゾーンや日本の里ゾーンなどの体験が実
感でき、動植物に興味がわくところがいい。

1

5

297 植物園のハウスの中で蝶も飼育するときれいで、うれしい。 1

298 温室は旧基本計画のようにカフェテリアとして活用すべき。 1

299

樹木伐採により奥行き感がなくなり、公園が狭く感じられるよ
うになった。又、車の騒音だけでなく走行まで目に入れるよう
になり（シャクナゲ園）、「都会の喧噪」が近づき、「格調と落ち
つき」が失われていく。

1

300
温室内の樹木ものびてきたので、階段などで立体的に見られ
る工夫も必要。

1

301 重要文化財の温室をもう少し活かしてほしい。 1

12

302
田植えや稲刈りのイベントと合わせてヤギの搾乳体験など動
物とのふれあいができるといい。

7
日本のくらしと文化にふれることは、計画している内容です。
動物とのふれあいについても、実現に向けて、検討・努力し
てまいります。

303 日本の里ゾーンが良い。 1
賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

304 日本の里に昔いた生き物（タヌキ・キツネなど）を入れる。 1
いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

305 合掌あたりでドングリを拾いながら散策するのが好き。 1

306 つばき園が気に入っている。 1

307
ヤギなどとのふれあいは他でもできるので、静かに散策や休
息できる場所にしてほしい。

1
里ゾーンにおいては、人のくらしに密接に結びついた動物な
どを通して、生物多様性の大切さを考えるきっかけとしたいと
考えておりますので、ご理解願います。

4

308 幅広い年齢の人が楽しめていいと思う。 1
賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

309
現在のお花畑コーナーは規模があまりにも中途半端。バラ園
なども統合し文字通り花に特化した演出にすべき

1

310 ビオトープ作り、もっと大がかりにやってほしい。 1

311 実際に木を植えてもらう体験があるといいと思う。 1

3

312
東海地方の植物で園内にない樹木がたくさんあるので、それ
らの収集保護に努めていただきたい。

1

313 目につくものだけ入れることはやめてほしい。 1

314
植栽する植物をより多く見本として学習出来るよう植えてほし
い。

1

7

315 大学や水族館、博物館などと連携して共同研究してほしい。 3

316 研究結果を一般市民に報告してほしい。 1

317 動物園の中で研究部署ができると良いです。 1

318 伊藤圭介記念室を充実させ、図書館と一体化する。 1
いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

319 動物達を守るために研究しようとしているところが良い。 1
賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

73

320
えさやりや糞の掃除などの体験学習やふれあい体験ができ
たら良い。

5

321
子供たちが驚いたり、感動したりできる、また勉強できる機会
を大いに与えてほしい。

5

322 動物や植物の写真が入った解説、情報板を充実してほしい。 4

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

今後も楽しんでいただけるよう努めてまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

2(4)②-3　花と緑のふれあいゾーン

2(4)②-2　日本の里ゾーン

2(4)②-1　世界の植物と文化ゾーン

4.動植物園での環境教育

3.調査研究

2(4)③　展示種に対する意見

調査研究につきましては、動植物園の役割の一つですの
で、外部の研究機関等との連携をさらに深めるとともに、調
査研究の成果を広く来園者等に伝えるなどして、今後とも充
実発展させてまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

生きた動植物を教材に、体感・体験しながら楽しく学ぶととも
に、その学びが自然を大切にする行動につながっていくよ
う、今後とも各世代に応じた環境教育を進めてまいります。
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意見数 市の考え方主な意見

323 大人も参加できるサマースクールがあると良い。 2

12



意見数 市の考え方主な意見

324 大人の好奇心を刺激するようなプログラムがあると良い。 1

325

夏は、観察を通して動植物などから「暑さから身を守る」知恵
が貰えます。今の子供達（人間達）は冷房の効いた屋内より
は自然の風がどれほど素晴らしく、癒されるかを教えてあげ
たい。

1

326 東山公園独自の体験プログラムを用意してほしい。 1

327
動物の福祉目線、人間を動物・植物とのよい付き合い方を学
べる場にしてほしい。

1

328
体験ツアー（裏側見学、職場見学など）をやってみてはどう
か。

4

329 ガイドツアー的なもので学べる様にもする。 3

330
植物園において、子供のための勉強（案内）の機会がもっと
あればいいと思いました。

1

331 動物会館を充実してほしい。 3
いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

332
それぞれの動物が一日にどんなものをどのくらい食べるのか
絵か写真で説明があると楽しいと思います。

3
現在でも一部の動物で実施しておりますが、今後、より一層
の充実を図ってまいります。

333 楽しみながら勉強ができるのが良い。 3

334
楽しく動植物をみたりさわったり体験したら、それらへの理解
が深まる。環境に関わることをしてみようと思う機会と場を充
実していくことを期待したい。

1

335
ただ鑑賞するだけではなく学べるというのは誰にとっても楽し
い。

1

336 飼育係と話ができるのは良い。 1

337 映像利用やハンズオン利用のプログラムは良い。 1

338 生涯学習の場として有効である。 1

339 幅広い年齢層で学べる学習プログラムはすごいです。 1

340
サマースクールはとても楽しく動物を近くで観察でき、勉強に
なった。

1

341 博物館相当施設として学芸員を常置すべき。 2

342
学校との連携を進める上で、教育者が動物園で研修すると良
い。

1

343
各動物のところで、定期的に、その動物の生態や特徴、絶滅
の危機にあるなどの情報を音声で流すと良い。

1

344 パソコンなどで植物について調べられるようにしてほしい。 1

345
タンザニアのンゴロンゴロ国立公園にいる自然そのままの姿
で暮らしている動物たちを映像などで紹介しながら、タンザニ
アの食文化も体験できれば素晴らしい。

1

346
動物園ならではの野生生物の生態を見る旅など企画してみ
てはどうか。

1

347
アフリカ現地の国立公園所長などを呼んで講演会を開いてみ
てはどうか。

1

348
動物の標識と一緒に、その動物を料理した料理名が書いて
あるとおもしろくて良い。

1

349
近隣の小中学生などを中心に講習会をひらくなどCOP１０を
契機としているなら、もっと生物多様性にも貢献したほうが良
い。

1

350
研究者や動植物園の講義が受けられる場所。また遠足や校
外学習の休憩場所。そして勉強スペース（動植物についての
本や資料などを置く）があるといい。

1

351 近くの学校と協力してビオトープ作りをするのも良い。 1

352 動物の情報だけでなく、日記のような物を置いてみると良い。 1

353 東山の歴史資料館を作る。 1

354
宿泊施設を設け、小中学校の宿泊研修として利用すると良
い。

1

355
ナイトミュージアムのようなお泊りで動物の夜の様子を見た
い。

1

356 期間限定でいいので夜行性の動物を観察したい。 1

357 映像利用プログラムでの動植物の映像を３Dにする。 1

358
東山動物園の中でも、犬猫の譲渡会を開催してほしい。子供
達に命の尊さを教える機会になると思う。

1

359
保健所に持ち込まれた犬やネコの写真を貼って、里親探しに
協力して一匹でも動物の命が助かるとうれしいです。

1

360 圭介翁の部屋はあまり人目をひかないので改修する。 1

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

生きた動植物を教材に、体感・体験しながら楽しく学ぶととも
に、その学びが自然を大切にする行動につながっていくよ
う、今後とも各世代に応じた環境教育を進めてまいります。

現在でも一部で実施しておりますが、今後、より一層の充実
を図ってまいります。

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

13



意見数 市の考え方主な意見

361 「歴史的資産」の檻を残す（従来型展示の反省）。 1

362
環境の変化で数が減っている動物の保護や情報を分かりや
すく展示してほしい。

1

363
ゾウの鼻やカンガルーのポケットとそっくりのものを置くと良
い。

1
いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現に向けて努力してまいります。

364 ゲームをしながら動物について学びたい。 1
いただきましたご意見を参考に、「環境教育」の表現を改めま
した。今後とも、更に充実させてまいります。

365 自由研究のテーマを動植物園で与えてもらえるといい。 1
夏休みなどに自由研究のテーマになるような講座を開催して
います。さらに充実するとともにＰＲに努めます。

366 飼育員に動物の説明をしてもらいたい。 1
現在でもアニマルトークなどのイベントを通して、飼育員が動
物の生態や生息地についての説明をしておりますが、今後、
より一層の充実を図ってまいります。

367
目の見えない方にも点字で動物の事を学べるようにしてもら
いたい。

1
環境教育に限らず、動植物園の運営・設計には、障害をお持
ちの方に対する配慮は必要不可欠であると考えております。

368
セルフガイドプログラムは、子供でもわかりやすく、楽しめるよ
うに、クイズラリーやスタンプラリー形式で行うとより良い。

1
いただきましたご意見を参考に、「環境教育」の表現を改めま
した。今後とも、実現へ向け努力してまいります。

13

369
野生生物の保護や希少種の人工繁殖に積極的に取り組んで
ほしい。

4

370 種の保存のために中長期計画を立ててほしい。 2

371 動植物の保護、繁殖のための施設を充実すべきである。 2

372 周辺地の動物の保存に力をいれるのも重要。 1

373
日本動物園水族館協会を絡めて種の保存を強力に推進して
ほしい。

1

374
動植物園内の動物だけでなく、野生生物を守る気持ちが必
要。

1

375 動植物の「種の保存」に努める姿勢に期待している。 1

376 動物病院を近代化してほしい。 1
いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

712

169

377
緩やかなスロープやエレベーターなどを設置し、ユニバーサ
ルデザインにしてほしい。

18

378 階段や坂道が多く回るのが不便。 11

379
北園から植物園への動線を新たに設けるなど、植物園への
交通の便を良くする。

7

380
ベビーカーや車イス、高齢者の人たちも気軽に行けるように
整備してほしい。

7

381 カートなどの移動補助手段があるといい。 4

382 遊園地への坂が急で疲れる。 4

383 スカイタワーへの移動が不便。なんとか改善してほしい。 3

384 本園と北園の連続性を高めるべき。 2

385 広さを感じないような工夫がほしい。 1

386 ミニ電車、バス、トラムなど園内移動手段を充実してほしい。 18

387 芝生広場など、お弁当が食べられる広場を多くしてほしい。 14

388 園内の舗装をきれいにしたほうが良い。 2

389 緑陰の休憩場所を増やしてほしい。 2

390 目的別にエリアを定めるなどして、動線に配慮をしてほしい。 1

391 坂道には手摺を設置してほしい。 1

392 モノレールは楽しかった。また乗りたい。 8 平成22年3月18日から運行を再開しております。

393 バリアフリーや園内移動手段を導入することはとても良い。 8
賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

394 散策路は、坂が多く変化に富んでおり良い。 1

賛同意見として承ります。地形の高低差が大きく園内にはど
うしても坂や階段が生じますが、ご意見のように、歩きながら
の景色の変化なども植物園の魅力として意識しつつ、より多
くの方に楽しんでいただけるよう工夫して整備してまいりま
す。

395 雨天時でも楽しめるよう通路に屋根をつけてほしい。 8
気候・天候の影響を受けない空間を提供し、寒い冬の日に
も、暑い夏の日にも快適に楽しめるよう、園路・休憩施設の
構造を工夫し、空調設備の設置等も検討してまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

来園者が安全かつ快適に移動できるように主園路をもうけ、
ユニバーサルデザインに配慮するとともに、分かりやすい動
線計画、サイン計画とし、利便性の向上を図ります。また、ト
ラムやカート等を導入し柔軟に運用してまいります。

いただきましたご意見を参考に、「種の保存」における「基本
的な考え方」の表現を改めました。今後、より一層充実してま
いります。

いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

6.施設整備

6(1)　園路広場

5.種の保存
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意見数 市の考え方主な意見

396
サファリパークみたいに乗り物に乗りながら動植物を見て楽し
めるとなお良い。

5

397 自転車を貸し出し、園内を楽しく移動ができるといい。 5

398 サイクリングロードがあったらいい。 2

399
昔からある恐竜も子どもは大好きなので恐竜パークも造って
ほしいです。

2

400 遊園地と植物園がつながっていると良い。 1

401 グローバルループのような空中回廊がほしい。 1

402 園内に地下通路を通し、地下から楽しめるようにする。 1

403 園内の色彩、サインについての景観計画が必要。 1

404 出入口を一方通行にしてはどうか。 1

405
トラムを冷暖房完備にする。また、市交通局と連携してＩＣカー
ドを導入すれば良い。

1

406 上池門と植物園門との間の道を地下式にする。 1

407
移動手段としてスカイビュートレインとトラムの選択ができるよ
うにしてほしい。

1

408
植物園にはゴンドラを作って花や木をすべて見れるようにして
ほしい。

1

409 遊歩道の途中で自然に獣舎の中を通れるように工夫する。 1

410 遊具の周りに弁当広場があるといいのではないか。 1

411
園路に動物の絵や矢印などを描けば、歩いてるだけでも楽し
い気持ちになれるし、道順もよりわかりやすくなる。

1

412
自転車タクシーなど愛・地球博を思い出させるようなものがあ
るとユニークで楽しいと思う。

1

413
トラやライオンは激しい音楽、ゴリラやサルならジャングルを
イメージした曲など各エリアに合わせて音楽をかけると良い。

1

414 園内輸送手段の待ち時間で、暇を感じさせない工夫がいる。 1

415 園内で暗いところがあるので木を切ったほうがいい。 1

416 車でまわれるようにしたら良い。 1

417
モノレールのような乗り物があれば歩き回ることもなく、高いと
ころから動物の違った見方もできるのではないでしょうか。

1

418 アスレチック広場がほしい。 1

419 アスレチック等子どもの遊び場所があると良い。 1

420
自然素材を使用したアプローチや歩道を充実してもらいた
い。

1

421 来園者と管理者が鉢合せしない動線にしてほしい。 1

422 モノレールは植物園にこそ必要。 1

423 カートは利用しづらい。 1

424 モノレールのコースが中途半端で料金も高すぎる。 1

425 スカイビュートレインの駅を増やしてほしい。 1
今後、皆さまの意見、ニーズと経営効率等を勘案しながら今
後、検討の参考にさせていただきます。

426 モノレールは１日も早く撤去してほしい。 1
平成22年3月18日から運行を再開しておりますのでご理解い
ただきたいと思います。

427 お年寄り用のカートは無料にしてもらいたい。 1
皆さまの意見、ニーズと経営効率等を勘案しながら、今後の
検討の参考にさせていただきます。

428 園路に動物の足跡をつけたら面白い。 1
いただきましたご意見を参考に、「園路広場」の表現及び「オ
セアニアゾーン」、「海洋ゾーン」などのイメージ図を改めまし
た。今後、より一層充実してまいります。

429
スカイビュートレインが今後再開しても、カートはやってほし
い。

1
平成22年3月18日からの運行の再開に伴い、代替えとしての
カートの運行は取りやめになりますのでご理解いただきたい
と思います。

430
散歩しながら（ウォーキング）途中で何か体験できるコーナー
や休憩できるところ（ベンチやオープンカフェなど）を多めに設
置してほしい。

1

431
園路沿いに雰囲気がよく、休みやすい休憩スポットがほどよく
あるとよい。

1

432
子供は男の子2人なので恐竜のオブジェが大好きでした。ち
なみに私も大好きです。

1

433 恐竜像がよごれているためきれいにしてほしい。 1

434 スカイビュートレインにエレベーターを作ってほしい。 1
スカイビュートレインの駅舎にはエレベーターが設置されてお
ります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

気候の寒暖や降雨に対応できる屋内休憩所や芝生広場を
や清潔なベンチ等を設置し、ゆっくりくつろいでいただけるよ
う努めてまいります。

歴史的資産として位置づけ、保全活用してまいります。
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意見数 市の考え方主な意見

224

435 飲食・物販施設を増やしたり、充実させたりしてほしい。 46

436 お洒落できれいなカフェやレストランがほしい。 24

437 既存の飲食・物販施設はよくないので、改善してほしい。 25

438 冷暖房完備の飲食施設がほしい。 9

439 ビール等の販売は賛成。 5

440 おいしい食事を食べる施設があるといいです。 4

441
ゆっくり楽しむために、食事のできるスペース、おしゃべりので
きる場所を作ってください。

1

442
新基本計画（素案）のような飲食・物販施設が整備されるとい
いと思う。

20

443 東山でしか食べれない、買えない物を提供するのは良い。 1

444
よい物を残し、よくない物を変えることが重要。売店やトイレを
より便利にしていくのは良い。

1

445 レストランコーナーもより食事が楽しくなりそう。 1

446
ファーストフード、ファミレスなど低予算で気軽に食べられる飲
食施設やコンビニがほしい。

16

447 園ならではの土産品、記念品の充実。 13

448
東山の人気動物をイメージしたものなど東山動植物園限定の
名物メニューや弁当があるといい。

10

449
飲食施設であらゆる人（アレルギーの有無、年齢など）に対応
する多くの種類の食事が楽しめるといいと思います。

7

450 ビール等の販売は反対。 5

451
既存の飲食・物販施設の全部または一部をそのまま残してほ
しい。

2

452 飲食施設に、子供用の椅子や食器があると良い。 2

453
レストランやカフェなどは、そのゾーンに合った食べ物を売る
といい。

2

454 飲食・物販施設で名古屋の名物を売ってほしい。 2

455 植物園では、植物の販売もあると良いのでは。 2

456 園内が広いため、自動販売機を増やしてほしい。 2

457 食事をしながら動植物園が見られるように。 2

458
デパートのように日や週替わりで有名店に出店してもらうと活
気づくと思う。

1

459 飲食・物販施設をバランスよく配置するのが望ましい。 1

460
園内各所に、週替わりで屋台を出店してもらうのはどうでしょ
うか。

1

461
飲食・物販施設を増やすのは良いことですが、繁閑の差が著
しい動植物園で継続的運営はできるのでしょうか。

1

462
弁当を食べる人が多く、レストラン等はあまり必要ないと思
う。

1

463 飲食・物販施設は減らすべきだと思う。 1

464 飲食施設で、もう少しスペースを広くしてほしい。 1

465 飲食施設で、もっと席を多くしてほしい。 1

466 おみやげを買うところにエサとかを売ったりしてはどうか。 1

467
ビールが飲めるのはいいが、酔っ払いがウロウロするのは
「いやだ」。

1

468
動植物園整備・運営の財源確保のためには、収益の上がる
アルコール類提供も考えるべきだと思います。

1

469 各自が欲しくなる様なグッズがあるとうれしいです。 1

470 マレーグマグッズがほしいです。 1

471

動物園に全く関係の無いようなおもちゃを売る売店がいくつ
かありますが、動物を見にきた子供が別のものに気を取られ
てしまうので、健全に子供を育む気持ちで配慮してほしいで
す。

1

472 幼い子でも買えるような金額と名物になるお土産の作成。 1

473
芸のできるゾウがいたら、足にインクをつけて、足あとスタン
プを作り販売する。

1

474 産地の野菜や花の販売もいいのではないか。 1

475
食べ歩きは良くないので、食事できる場所は限定したほうが
いいのではないでしょうか。

1
いただきましたご意見を参考に、食事のできる場所として、レ
ストランやお弁当広場を整備してまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

来園者のニーズに対応した快適で満足度の高い施設となる
ように努めてまいります。

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

いただきましたご意見は、計画している内容です。来園者の
ニーズに対応した快適で満足度の高い施設となるように努
めてまいります。

いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

6(2)　飲食・物販施設
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意見数 市の考え方主な意見

476
フードコートに大型テレビをおいて、動物の映像を流したり、リ
アルタイムな動物の姿、本日のイベント情報を見てみたい。

3
いただきましたご意見を参考に、「情報提供サービス」の表現
及び、「アジアンフードコーナー」のイメージ図を改めました。
今後とも、実現へ向け努力してまいります。

477 動植物園内にコンビニをつくるのはなぜでしょうか。 1
来園者のニーズに対応した快適で満足度の高い施設となる
ように努めてまいりますので、ご理解いただきたいと思いま
す。

54

478 多機能トイレを設置したり、洋式を多くして下さい。 26
いただきましたご意見を参考に、「便益施設」の表現を一部
改めました。今後とも、実現へ向け努力してまいります。

479 トイレを新しくしてください。 20

480 トイレの数を増やしてほしい。 6

481
設置の場所ごとに建物の形や色彩などその場所にあった雰
囲気にあったものにしてほしい。

1

482 自然の光が入るトイレにしてほしい。 1

63

483 夏や冬の日でも、雨の日でも快適な休憩施設がほしい。 24

484 きれいなベンチが要所要所にたくさんほしい。 11

485 休憩所を増やして、充実させてほしい。 10

486 きれいな授乳室を増やして、充実させてほしい。 14
いただきましたご意見を参考に、「便益施設」の表現を改めま
した。今後、より一層充実してまいります。

487
木材を使ったウッドデッキ、テラスなどの施設をもっとふやして
ほしい。

2

488 歩き疲れた足をリラックスさせる為の足湯場所を作る。 1

489 木を囲むようなテーブルとかいいのではないか。 1
気候の寒暖や降雨に対応できる屋内休憩所や芝生広場や
清潔なベンチ等を設置し、ゆっくりくつろいでいただけるよう
努めてまいります。

56

490
駐車場の新設、立体化などで駐車可能台数を増やしてほし
い。

26

491 駐車場がわかりにくいのでわかりやすくしてほしい。 8

492 新基本計画（素案）を駐車場を含めた計画にしてほしい。 2

493
交通渋滞の緩和策等の検討を進めていただくようお願いしま
す。

1

494
地下鉄星ヶ丘駅・星が丘テラスから星が丘門は急坂であり、
移動手段（バス、トラム、動く歩道など）がほしい。

3

495
駐車場から園までの足を無料送迎バスなどあれば助かるか
と思われます。

2

496 駐車場を集約してもらいたい。 1

497
駐車可能台数は縮小してもらいたい。それで間に合うように
努力すべきである。

1

498
東山公園駅から植物園への直通の交通手段があると良いの
では。

1

499 地下鉄駅から雨でも行ける様にしてほしい。 1

500 入園門を集約してもらいたい。 1

501 駐車場から入れる入口を設けてほしいです。 1

502 自動車の乗り入れ制限をする。 1

503 東山動植物園は駅に近く他の地域から来てもわかりやすい。 2
賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

504 公共交通機関利用を促進する特典があるといいと思う。 2
公共交通機関の利用促進を進めるとともに、関係機関と検
討してまいります。

505
植田山駐車場は自然に戻すことに大賛成ですが管理ビルを
建てることなら反対します。

1 植田山駐車場につきましては、今後とも継続してまいります。

506 電車の人はお得な感じだけど車では何もない。 1
公共交通機関の利用促進を進めておりますので、ご理解い
ただきたいと思います。

507 上池入口を使いますので是非入り口を残してください。 1 上池入口につきましては、今後とも継続してまいります。

8

508
屋上緑化や壁面緑化を導入することで快適な空間づくりをし
てほしい。

3
いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

509
動物のふん尿を堆肥化処理し、出来上った堆肥は園内花壇
の土作りに活用してはいかがか。

2

510 園内で使う車を電気自動車にする。 1

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

公共交通機関の利用促進を進めるとともに、わかりやすい駐
車場案内や駐車台数の増設を目指してまいります。

6(6)　環境にやさしい施設

6(5)　アクセス

6(4)　休憩所及び授乳室

6(3)　トイレ

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。
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意見数 市の考え方主な意見

511
道路の南向き斜面に太陽光発電用のパネルを連続して設置
するなど、圧倒的規模で公園維持管理、運営管理に要するエ
ネルギーの「自給自足」を試みてほしい。

1
いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

512
施設が増える。工事の際に自然環境に影響が出るのではな
いか。

1
今ある環境の状況を大切にしつつ、工事の工法にも配慮し、
整備方法を検討しながら進めてまいります。

30

513 雨天でも楽しめる施設があるといいです。 11

514 日よけがほしい。 1

515 ユニバーサルデザインをすることで、皆が楽しめるとよい。 9
いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

516 温泉施設などもあるとよい。 2

517 動物園に泊まれるといいです。 1

518
広さ２００㎡～３００㎡の土地を２～３ヶ所を造り、比較的手間
のかからなく、見て楽しめるお花畑をつくるとよい。

1

519 四季の写真のギャラリーがあるとよい。 1

520 園内に託児所がほしい。 1

521 水を霧状に出す装置の設置をおねがいします。 1

522 各入場口にコインロッカーを設置。 1
現在でも一部に設置しておりますが、今後、より一層充実し
てまいります。

523 SLがなくなって残念だ。 1
今後とも動植物園の魅力アップに努めてまいりますので、ご
理解いただきたいと思います。

6

524 にぎわいのある快適な園内空間の創出がよい。 3

525
昔からの歴史を残しながら様々な快適空間をつくり上げてい
くところがよかった。

2

526 待ち合せ場所の定番となるようなところがあるとよい。 1
いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

18

527 入口付近がパッとしないのでさみしい。 5

528 正門広場コーナーで、お土産などを買えるとよい。 3

529 立ち寄りやすい公園のような入口にしてほしい。 3

530
正門玄関はカラフルな色使いにして動物や乗り物の看板の
設置。

1

531
正門で親はコーヒー、子どもは池のコイにエサをあげるなど
動物を見る場所がほしい。

1

532
入口付近に、いろいろなゾーンの動物の写真をはって、“こん
な動物がいますよ”とアピールするといい。

1

533 正門入ってすぐに、東山の代表的な動物がいるといい。 1

534
入口が子供っぽいのでもっと洗練されたデザインにしてほし
い。

1
いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

535

「正門は歴史的資産」に疑問、残すなら移設を。この景観をみ
ると「東山動植物園だ」と感じるものの、「よくないものはよくな
い」のではないか。「歴史のあるものは残すべきである」という
固定観念は捨てるべきである。

1

再生プランは、現在の動植物園すべてを作り変えてしまうも
のではありません。東山の良さ、東山らしさを残すべきところ
は残しつつ再生を進めてまいりますので、ご理解いただきた
いと思います。

536
入ってすぐのエリアを進むと自分が幼少の頃に訪れた事、学
校の遠足等で行った事を思い出させてくれる。大切にしてもら
いたいと思う。

1
賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

10

537 ・アジアフードコートは良い。 6

538 ・お弁当の持ち込みが可能が良いです。 3

539
・アジアンフードコートコーナーで、名古屋の名物を売ったり、
東山動物園の名物料理を作って売るといいと思います。

1
いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

8

540 上池ゾーンについて、自然の中で食事は 高。 6
賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

541 上池周囲にしだれ桜の名所を作ることを提案します。 1

542 上池の有効利用をしてほしい。 1

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

6(8)①　にぎわいのコーナーに対する意見

6(7)　その他

6(8)②-3　上池レストランコーナー

6(8)②-2　アジアンフードコーナー

6(8)②-1　正門広場コーナー

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

気候・天候の影響を受けない空間を提供し、寒い冬の日に
も、暑い夏の日にも快適に楽しめるよう、園路・休憩施設の
構造を工夫し、空調設備の設置等も検討してまいります。

いただきましたご意見を参考に、「正門広場コーナー」の表現
を改めました。今後とも、実現へ向け努力してまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。
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意見数 市の考え方主な意見

52

543 子供の遊具をもっと増やしてほしいです。 17
いただきましたご意見を参考に、「来園者サービスの充実」の
表現を改めました。今後、より一層充実してまいります。

544 遊園地のものを新しくして、それを多くしてほしい。 7

545 遊園地はいらない。 7

546 遊園地のチケットをパスポートにしてほしい。 2

547
単なる遊園地ではなく、もっと動物（キャラクター）が登場する
遊園地にしてほしいです。

1

548 昔ながらの遊園地が残ったことはいい。 1

549
遊園地は動物への影響を考慮してください。（観覧車はあっ
たほうがいいが、ジェットコースターは不要）

1

550 遊園地のどこかに荷物置き場みたいなロッカーがほしい。 1

551 動物園と遊園地が一緒にあることがよい。 1

552
遊園地をもっとおもしろくしてほしい。遠くまで移動したい時は
ジェットコースターで移動なんてあったら楽しいだろうな。

1

553 もう少し遊園地の方も力を入れてほしい。 1

554
遊園地のジェットコースターはスリル、迫力ともに幼い子用に
作られているので、もっと年齢の基準を上げて、もっと怖い
ジェットコースターを作ったほうがいいと思います。

1

555
遊園地の遊具は小さい子向け、中高生向けの遊具も作って
ほしい。

1

556 もっと乗り物を作ってほしい。 1

557 スワンボートの料金が高い。 1

558 ローラーすべり台が楽しかったです。 1

559
幼児用の動く遊具(乗物）も室内（屋根・壁）にあれば、風が当
たらず、衛生面も保たれると思う。

1

560
子ども動物園付近にある乗り物は家族の思い出があるので
残してほしい。

1

561 ボートの形をいろいろな動物で作ってほしい。 1

562 船やボートはこのままあってほしい。 1

563
子どもが遊ぶアスレチックなどのコーナーがあるともっと楽し
いと思います。

1

564
少しボートや舟の乗船代を安くして気軽に乗れるようにしてほ
しいと思います。

1

565
こども動物園エリア付近の子供用乗りものは子どもとの思い
出があるので残してほしい。

1

2

566 温室でのコンサートとかカフェはいいと思う。 1

567
洋風庭園エリアと日本の里と対になっているような雰囲気が
良かったと思う。

1

4

568
お花畑コーナーでは、花だけでなく、虫のコーナーもあるとい
いと思います。

1

569
お花畑コーナーでは、ワゴン販売で鉢植え物等を比較的リー
ズナブルに販売すると収益につながっていいと思います。そ
れと何か植物園らしい珍しい植物などがあるといい。

1

570
動物園のほうも花畑をつくり、季節で楽しめ、時間によっては
そこを小動物が散歩したりしている姿が見られると楽しい感じ
がします。

1

571 市民のガーデニング案も面白いと思います。 1
賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

8

572
星が丘門エントランスゾーンが、明るくおしゃれで開放的にな
るといい。

3

573 星が丘広場での近隣大学との連携は非常にうれしい。 1

574
星が丘門のトンネルをくぐった時に何か感動がある景色がほ
しい。

1
いただきましたご意見は、計画している内容です。星が丘の
まちにふさわしい新たな魅力とにぎわいの空間となるよう努
力してまいります。

575
星が丘門のトンネルの壁面にある菱形の窓を星が丘門開設
当時のようにのぞくと恐竜が見えるように修復することを提案
します。

1

576
今の星が丘門は、あってもなくてもの感があるので、ミニらん
の館にしてはどうでしょうか。

1

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

遊園地のあり方につきましては、いただきましたご意見・ご要
望を参考に、検討していきたいと考えています。

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

6(8)②-7　星が丘広場コーナー

6(8)②-6　お花畑コーナー

6(8)②-5　洋風庭園コーナー

6(8)②-4　遊びのコーナー

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。
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意見数 市の考え方主な意見

577
トンネル中の化石説明板は暗くて字が小さくてよめない。ライ
トでもつけて大きく変えたらどうか。

1
いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

436

192

578 イベントの充実、回数を増やしてほしい。 41

579 来園者への情報提供の充実。 37

580
ナイトＺＯＯはすごい人で、よく動物が見られない感があった
ので、夏だけではなく、他の季節にもやると良いと思いまし
た。

22

581
着ぐるみを着たキャラクターが子どもたちを園内を案内した
り、動物の説明をしたり、時にはショーを行う。

9

582 プリクラを充実してもらいたい。 3

583
動物園ゾーンと植物園ゾーンの各ゾーンで働くスタッフの方々
がそのイメージや雰囲気に合った衣装で迎えてくれるとます
ます楽しいと思います。

2

584 インターネットによるイベントの事前予約などできるとよい。 2

585 春に夜桜、秋に紅葉をライトアップしてみてはどうだろうか。 2

586 アトラクションをつくってほしい。 1

587 昔は花火大会もあったと聞きました。ぜひもう一度花火を。 1

588
パンフレットに地図やスタンプラリーなどの機能をつけている
ところが多いので、それをベースに何かアレンジまたは、独自
のパンフレットにするとより一層客が来るのではと思う。

1

589 老人パスを提示すると何かしらサービスもほしい。 1

590
写真のはってある花のマップのケースは、元の大事な記載が
隠れる（以前からあったものを隠す、こういう例はあちこちに
ある）。

1

591
音１００選にハワイアンコンサートやチェンソーアートはそぐわ
ない。

1

592 動物に触れた後の手洗い場の蛇口を自動栓にしてほしい。 1

593
園内全域に（トイレを中心に）ＡＥＤを設置し、救急センターの
設置とそこへの通報手段を確保してほしい。

1

594
わかりやすい観覧ルートを示したマップや案内板があるとい
い。

14

595
年間パスポートをコンビニなどでいつでも購入できると、行こ
うかな、という気になる。

1

596 動物のショーがあれば楽しめる。 11
動物のショーは、動物福祉の面で問題となる場合も想定され
ますので、その実施については慎重に検討してまいります。

597
写真スポット（記念撮影できる場所）が欲しい。思い出作りを
できるといい。

8
写真スポットは多様な楽しみの提供の一つの要素と考えて
おりますので、「楽しみのある空間づくり」の表現を改めまし
た。今後、より一層充実してまいります。

598
短時間見学コース、長時間見学コース、お勧め動物、誕生・
転入情報を盛り込んだコースなど「モデル観覧ルート」を設定
してほしい。

7
来園者の回遊の支援やイベント情報、携帯電話や小型デジ
タル機器を用いた情報提供サービスの導入などの総合的な
情報提供を充実してまいります。

599
バックヤードツアーのような飼育係の方から直接説明を受け
られるような機会をつくってほしい。

6

600 ベビーカーの貸し出しサービスの充実。 4

601 雨の日でも楽しめるイベントがあるといい。 3

602 大道芸があるといい。 2

603
少しでも楽しめる動物園作りは、ハードだけではなくソフトのレ
ベルアップは重要。

1

604 植物園の魅力向上が必要ではないか。 3
市民ニーズに対応した新たなイベントの実施や、市民協働の
フィールドとした音楽活動やオープンカフェや花壇づくりなど
を展開し、魅力向上に努めてまいります。

605
イベントの取り組み方で、来ていただいたお客さんにアンケー
トなどやってみてはよいのではないか。

1
現在でも実施しておりますが、今後、より一層の充実を図り、
市民ニーズの把握に努めてまいります。

606
ビールが買えるようになるなど柔軟な姿勢をもっと広げていっ
てもらいたい。

1
来園者のニーズに対応した快適で満足度の高い施設となる
ように努めてまいります。

607
動物園スタッフの接客教育、全員コンシェルジェを目指す意
気込み。

1
「おもてなしの心」を持った管理運営を基本的な考えとし、職
員の資質向上に努めてまいります。

608 エサの時間がどこの檻にも書いてあり良かった。 1 今後、より一層充実してまいります。

いただきましたご意見を参考に、「来園者サービスの充実」の
表現を一部改めました。今後、より一層来園者サービスを充
実してまいります。

現在でも実施しておりますが、今後、より一層充実してまいり
ます。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

市民ニーズに対応したイベントの充実に努めてまいります。

7(1)　来園者サービス

7.管理運営
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意見数 市の考え方主な意見

609
動物のクイズやオリエンテーリングなどがあり園内を周るのも
楽しいと思う。

1
現在でも一部実施しておりますが、今後、より一層の充実を
図ってまいりたいと考えております。

610
娯楽の要素が強くなり、多くの人が楽しめるのは良いことだが
羽目をはずした人の対応をお願いしたい。（酔っ払い、悪質な
いたづら等）

1
来園者が楽しく過ごしていただけるような空間づくりを目指し
てまいります。

38

611 市民等の参加や協働を推進してほしい。 29

612 市民参加型のイベントが増えることはよい。 2

613
定期的に地元の住民などで、ごみ拾いをおこなったほうが良
いと思います。

1

614
何度行っても子どもは新しい発見がある。大きい子が小さい
子かを連れて行く活動もいいのではないか。教えあうことで、
絆もできる。

1

615
中高年層では「ガーデニング」「家庭菜園｣等に関心が高く、
市民参加型の植物園づくりを目指してください。

1

616
今まで行ってきた、なごや環境大学開催時における協働など
を洗い出し、より強固な協働へと進めてほしい。

1

617 シルバー人材センターを積極的に活用すべき。 1

618
動植物園のユニホームデザインを名古屋市内のデザイン専
攻の学生から一般公募すると良いと思います。

1

619
洋風庭園コーナーで近くの高校・大学の生徒に演奏してもら
うと生徒も励みになるし地域が活気づきます。募金箱をまわ
し、集まったお金をコアラ舎やエサなどの維持管理費にする。

1

39

620
イベントや季節の見所等のアピールや情報発信をやってほし
い。

18
いただきましたご意見を参考に、「広報の充実」及び「集客対
策」の表現を改めました。今後、より一層充実してまいりま
す。

621 マスコミを通しての情報の発信をおこなってほしい。 4

622 インターネットを活用して情報を発信してほしい。 3

623
近所の動物園でゾウ、キリン・・・が見られるという博物館的側
面をもっとアピールしたらよいのではないでしょうか。

1

624 学校などを通じての情報発信をしてほしい。 1

625 みんなに動植物園にどんどん行ってもらいたい。 1

626 職員の方もどんどん情報を発信してほしい。 3
「おもてなしの心」を持った管理運営を基本的な考えとし、情
報発信に努めてまいります。

627 東山動植物園ならではのキャラクターをつくる。 2

628
行政（県、市）、水族館、国際空港、トヨタ、マスコミ、旅行業者
が知恵を出し合い魅力ある観光プランが組めるような名古屋
にすることが必要ではないでしょうか。

2

629 インターネットで夜の動物の様子が見れるとよい。 1

630
ＣＯＰ１０開催を期に市部局、団体と連繋した植物園のＰＲ、
その為の資料（一般向け）の準備も必要と思います。

1

631 東山動物園のコアラをもっとアピールしたらいいと思う。 1

632 パスポートをもう少し広く知らせたほうがよいと思う。 1 今後とも一層年間パスポートのＰＲに努めてまいります。

10

633 企業広告は園の雰囲気をこわさないようにしてほしい。 2

634
企業参加も経営上やむをえないが、東山公園は野球場や
サッカー場のような利益至上の場とは違うことを忘れないで
ほしい。

1

635
東山公園の一部に乗馬クラブを民間に造ってもらい、自由に
見物できる席を設けたらいかが。

1

636
複数の業者に競争ができる様な花壇を目立つ場所に造って
もらう。

1

637
サインについて現状はコマーシャルで、今後も企業協賛を考
えると重要となる。

1

638 企業家による援助がない。 1

639
企業、大学、ボランティアなど様々にあり、統一的運営に心
配。

1

640
産（企業）、官（動物園）、民（市民やボランティア）の協働の強
化。

1

市民の皆さまとの協働の精神を大切にし、段階的な参加の
仕組みをつくるとともに、多様な受け皿を用意してまいりま
す。

いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

7(2)　市民との協働

7(4)民間活力の導入

7(3)　広報・宣伝

企業、大学、ボランティア等の参加意欲を高めるため、相互
にメリットがある参加の仕組みを作ってまいります。

今後ともより一層の広報活動、情報発信に努めてまいりま
す。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

いただきましたご意見を参考に、今後とも、より一層の努力を
してまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。
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意見数 市の考え方主な意見

641
市民との協働を謳うだけでなく、民間の知恵も活用し、幅広く
意見を集め、教育、学習に結び付けてほしい。

1
市民の皆さまとの協働の精神を大切にし、段階的な参加の
仕組みをつくるとともに、多様な受け皿を用意してまいりま
す。
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意見数 市の考え方主な意見

48

642 入園料は現状で維持してほしい。 6

643 駐車場を無料化または料金値下げしてほしい。 5

644 設備等の充実のためには値上げは賛成です。 4

645 営業時間を長くしてほしい。 4

646 夜も営業してほしい。 3

647 入園料を安くしたほうが良いと思う。 3

648 中学生までの入場無料ということはいい。 3

649 中学生以下も有料にすべきではないか。 2

650
地下鉄、バス利用者を増やす為に入園料の割引、もしくは車
利用者への値上げをしてはどうか。

2

651 夏は動植物園もサマータイムを実施してください。 1

652 外国人料金を１律２００円にし、新しい意見をもらう。 1

653
入場料５００円は、大学生にとっては安い。１０００円くらいで
質のある動物園であれば人も入りますし、そのお金でよりよ
い動物環境づくりや繁殖研究ができたらよいのではないか。

1

654
レストランコーナーの夜間営業ということだが、夜だけの入園
が格安だといい。

1

655
中学生は無料だが高校生以上は500円は高い。学生証の提
示をしたら割引をしてほしい。

1

656 毎月一度だけ大人も入場料を無料にしてほしい。 1

657 無料開放日を増やしてほしい。 1

658 １８歳までは無料にしてほしい。 1

659
２世帯で来場すれば、１人分の入場料を無料にしてはどう
か。

1

660 投資後の入場料をどれくらいに想定しているか。 1

661 動物園と植物園の入場料を別々にしてはどうか。 1

662

公園の運営費は公費（税金）で賄うのが原則です。個別受益
者負担は 小限にとどめるべきです。それで運営できなけれ
ば停止、縮小、先送りです。維持管理・危険防止以外で急が
なければならないのは多くありません。それが「身の丈に合っ
た」やり方です。

1

663 入園料が金券として使えるとうれしいです。 1

664 地下鉄込みの入場料で前売り金額の検討してはどうか。 1

665
市営交通機関（市バス・地下鉄一日分）を入場料をセットで格
安で行ける様にする。

1

666
テーマパークによくあるような、「○時以降入場は○○円割
引」などがあると嬉しい。

1
市民の皆様の意見、ニーズと経営効率等を勘案しながら今
後検討してまいります。

10

667 年間パスポートは継続してください。 3

668
引退世代向け年間パスポート（６０歳以上向けで年間１０００
円）の新設を要望する。

1

669 リピーターがどんどん増えるように期待しています。 1

670
小学生が６年間の間に何回も来園したくなる施設、コースを
作ってほしい。

1

671
東京ディズニーランドみたいに何度でも行きたいと思えるよう
なところになってほしい。

1

672
大人を対象とすることに力を入れてほしい。大人のリピーター
を増やすことで子供などへも話題が拡がると思います。

1

673
リピーター対策として来園者にリボンを配布するのはいかが
でしょうか。

1

674
ポイントカードのサイズが少し大きいため、カード入れに入り
ません。カードサイズにしてください。

1
いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

9

675 来園者の安全性の確保。 2

676
「管理運営の方向性」において来園者、飼育員、周辺住民の
安全管理（リスク管理）は来園者の満足度向上よりも優先す
ることを明確にすべき。

1

677
地震対策について、住宅密集地がくずれた場合、ライオン舎
など、猛獣動物の所は心配ないでしょうか。

1

678 動物と近すぎて動物が人間に危害を与えないか心配。 1

679 動物が逃げたりしないかなと思った。 1

680 小さな子どもを連れでも安心して行ける様にしてほしい。 1

安全確保は施設運営の大前提であると考えています。日頃
から施設の点検・修繕や業務の改善に努めるとともに、しっ
かりとした危機管理体制を築いてまいります。

7(5)③　安全管理

7(5)②　リピーター対策

7(5)①　営業時間・入園料

今後、皆さまの意見、ニーズと経営効率等を勘案しながら今
後、検討の参考にさせていただきます。

皆さまの意見、ニーズと経営効率等を勘案しながら今後、検
討の参考にさせていただきます。

公共交通機関の利用促進を進めるとともに、関係機関と検
討してまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

広報活動・広告を充実させるとともに、魅力ある多様なイベン
ト等を企画開催し、リピーターの確保に努めてまいります。
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意見数 市の考え方主な意見

681 迷子発生時の通報手段を整備してください。 1
迷子発生時の通報手段を含め、情報提供サービスの充実に
努めてまいります。

682 救護室みたいなところがあると助かると思った。 1
救護室は設置されておりますが、今後は一層の広報案内に
努めてまいります。

5

683 老朽化がすすんでいるため早く改修してほしい。 2
いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも
実現へ向け努力してまいります。

684 タイルはがれや段差などは、早く対応してほしい。 1
安全、安心、快適に利用できるよう保守点検や維持修繕な
ど、今後とも、より一層努力をしてまいります。

685 飼育動物の飼料施設を近代化してほしい。 1

686
トイレやテーブル、椅子など劣化しやすいものはリサイクルで
き、かつ、交換のたやすいものなどの独自のＰＲがあってもい
いと思います。

1

52

687 トイレをきれいにしてほしい。 26

688 カラスやハト対策をしてほしい。 6

689 ゴミ箱を多くしてもらいたい。 5

690 トイレ、休憩場の管理の徹底が良い。 1

691 トイレや各施設の清潔さが大切だと思う。 1

692 池がきたない。 1

693 来場者のごみ問題に 大の努力を。 1

694 屋内の清掃は徹底してもらいたい。 1

695
ご飯を食べる机、椅子、ベンチをもう少しきれいにしてほし
い。

1

696 全体的に明るく、きれいにしてほしい。 2
お客様が快適にお過ごしいただけますように、これまで以上
に清潔の保持に努めてまいります。

697 ゴミ持ち帰り用ビニール袋を入場時に１枚配布してはどうか。 2

698
ゴミ拾いと来園者に自分で出したゴミの持ち帰りが大事だと
思う。

1

699 大量のゴミが出ない工夫をしてほしい。 1

700 掃除がいきとどいていると思う。 1

701 トイレに手洗い石けんがあるのはとても助かります。 1

702 清潔感があって快適に動物（植物）を見ることができそう。 1

33

703
自然館の夜行性動物のケージに大量の虫がいるので駆除し
てほしい

1
お客様が快適にお過ごしいただけますように、これまで以上
に清潔の保持に努めてまいります。

704 ICカードの利用の促進。 3

705 人が集まるので、募金などをやったらいいと思う。 2

706 ペットの同伴を可能にしてほしい。 2

707

その場所にあった植物などは、どこに移植したのかも教えて
もらえるとありがたい。処分するのであれば、移入種など環境
に悪影響を与えるものでなければ、地域、市民に配布しては
どうだろうか。

1

708 動植物園の内外との関係を有機的につないでほしい。 1

709
植物園で花や野菜など生産して、入場者や市民へ販売、ある
いは全国に通販して入場料を安くしたり、税金の負担を減らし
たり、動植物のPRとしたらどうかと思う。

1

710 たばこは全部禁止してほしい（園内のすべて）。 1

711
エサやりタイムを設けて、エサを買ってもらい食費の足しにし
てはどうか。

1

712
植物に関心のなかった人に関心を持ってもらい、関心のある
人に楽しんで学んでもらうには、展示だけではニーズに応え
られません。質問・相談に応じる体制が必要です。

1

713
職員等が発展的な提案をし、園全体が発展した場合の顕彰
制度の設置が必要です。

1

714
レストラン等では食べ残しを持ち帰る運動ポスターを店内に
貼って呼びかける。そして店内に持ち帰り用のプラスチック容
器を配置して自由に使えるようにする。

1

715 なるべく混雑がないようにしてほしいです。 1

716 開園中の作業車運行もだめ。 1

717 オリジナルキャラクターを作るといいと思う。 3

お客様が快適にお過ごしいただけますように、これまで以上
に良好な施設管理や清掃管理に努めてまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

いただきましたご意見を参考に、今後とも、より一層の努力を

いただきましたご意見を励みに、今後とも、より一層の努力を
してまいります。

7(5)⑥　その他の意見

7(5)⑤　清掃管理

7(5)④　施設管理

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

24



意見数 市の考え方主な意見

718 園内に意見箱の設置。 3

719
上池門と植物園門の間だけでも一旦退場しても入場できるよ
うにしてほしい。

1

720 出入り自由（その日のみ）ができたら便利。 1

721
投資後の運営（経営）は市の財源に依存するのではなく　別
会社化（民営化）と考えるが間違いないですね。

1
業務内容に応じた運営体制の充実を図り、効率的な管理運
営に努めてまいります。

722
すべてのカギは、動物、植物を専門とした人の育成（採用）で
ある。

1

723

経営意識は全く感じられませんでした。旭山動物園が人気を
集め絶えずマスコミに取り上げられるようになって久しい。自
分達も人が呼べる動物園にしようと思わなかったのが不思議
でなりません。

1

724

東山動物園の展示を見ていると、動物園側の「動物を見ても
らいたい・知ってもらいたい」という気持ちが薄いように感じま
す。なぜ動物の紹介パネルが何年間も同じままなのでしょう
か。

1

725 キップ売場の人の態度が悪い。不満だ。 1

726 園内をもっと色あざやかにしてほしい。 1
いただきましたご意見を参考に、イメージ図などに反映しまし
た。今後、より一層充実してまいります。

727 ガイドボランティアの接客がよかった。 1
お客様のニーズに応えられるよう、今後ともガイドボランティ
アの研修等を通じて、内容やガイド技術の向上を図ってまい
ります。

49

728
東山の森の一部にキャンプ場、もしくはデーキャンプ場を作っ
てほしい。

15

729
仮称健康の森（アスレチック風の広場：森林の中で心身を鍛
える、グループの絆を深め、想い出を作る場）の建設を提案し
ます。

1

730
里山などの着想は周辺環境から構想されたものであり、動植
物園と一体性を要するものではないのであくまで分けて、一
元化でプランすべきではない。

1

731
「ふれあいの森」などはいらないと思う。そのままでいいと思
う。

1

732

道路によって分断された東山公園自然環境の修復、再生に
努めてほしい。既存の道路はエコロードとなるよう機能の転
換を図る必要がある。道路と公園は相反するものではなく、
東山公園再生を機会に「環境再生技術の先端」を担う場とな
るような構想がほしい。

1

733 花粉症のこともあり、杉は必要 低限残して撤去してほしい。 1

734 里山を再生するのに自然の姿を残してほしい。 3
人のくらしと自然が共生する里山を再生し、豊かな自然と多
様な生物の生息空間を確保するよう、今後も市民との協働
による森づくりを進めてまいります。

735 特定の人の利用ではなく、開かれた公園にしてもらいたい。 2
東山の森は市民の大切な財産です。多くの市民が気軽に自
然に親しみ、森づくりに関わっていけるよう、今後も事業を進
めてまいります。

736
整備計画にて色づけされていない区域は、都市計画公園区
域から除外すべきではないか。

2

東山の森づくりは、東山公園、平和公園の都市計画区域を
対象にしております。色づけされていない区域につきまして
も、長期未整備公園緑地の整備プログラムに基づいて進め
てまいりますので、ご理解いただきたいと思います。

737
森づくりに関心をもったことは良いと思う。森を長期的に利用
していくのは良い考えだ。

2

738
市民との協働による雑木林や湿地などの保全・再生活動や
環境学習、体験学習等の活動を行い、その活動として連携し
て、推進する東山の森づくりがいい。

1

739 市民が参加できる森づくりはとても良いと思う。 1

740
今迄入れなかった“山”に入り、活動できるのは、とても楽しみ
です。

1

741
一万歩コースは市民の財産で、残してほしいし、整備もしてほ
しい。

2

742
正門東側の上池への道は絶対残してほしい。四季が感じら
れる素晴らしい青春のデートロードです。

1

743
トウカエデ並木は「東山動植物園の歴史的資産」として重要
性を持っているのであるなら、むしろ動植物園内に取り込む
べきはずである。

1

皆さまの意見、ニーズと経営効率等を勘案しながら、今後、
検討の参考にさせていただきます。

市民の皆様に長年親しまれた良好な景観であり、、今後も保
全してまいります。

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後も市民との協働による森づくりを進めてまいります。

「おもてなしの心」を持った管理運営を基本的な考えとし、職
員の資質向上に努めてまいります。

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

してまいります。

8.東山の森づくり
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意見数 市の考え方主な意見

744
里山の森は一見地味ですが、その地味な魅力を分かってほ
しいです。東山クラスのスケールの大きな森でなければ表現
できない世界もあるのではないでしょうか。

1

745
里山を中心とした自然の生態系をもっと充実させて、自然体
験が数多くできるように、ボランティアの案内人の充実を望み
ます。

1

746
へいわの森、くらしの森、ふれあいの森、いのちの森、うるお
いの森をつないで、続けて歩けるようにして下さい。

1
現在親しまれております一万歩コースを活用し、自然散策路
でつなぐ予定です。皆さまのご期待にそえますよう、今後も事
業を進めてまいります。

747
動植物園があるふれあいの森と他の森をモノレールでつなぐ
といいと思います。

1
ふれあいの森と他の森は一万歩コースのような自然散策路
でつなぐ予定ですので、ご理解いただきたいと思います。

748

私は東山の森の事を大事に考えています。東山の森、里山
の利用をと思っています。例えば（すみ）焼きとか、東山古窯
再開再生など、これから子供、中高年の参加出来る場所とし
て 適だと思います。

1
炭焼きを含めた里山の利用が、里山の再生がつながると考
えております。今後も市民が参画する森づくりや、里山のくら
しを体験・体感する場の提供を進めてまいります。

749
動植物園があるふれあいの森以外の森にも楽しめるものが
できるといいと思います。

1
くらしの森、いのちの森、うるおいの森におきましても、市民と
の協働により、里山の再生や、身近な自然や里山のくらしを
体験・体感する場の提供を進めてまいります。

750

平和公園の「くらしの森」で家畜を飼ってほしい。乗馬ができ
たり、人と食べ物の関係なども学習できるスペースもつくる。
飲食コーナーではそこの「牧場」でとれた卵や牛乳を使った料
理、豚肉を使ってソーセージ作りの体験などもやってほしい。
また、そこで採れたて野菜や新鮮な牛乳などのおみやげなど
も売ってほしい。

1

くらしの森で家畜を飼うことや牧場を設置することは困難です
が、市民との協働により、里山の再生、身近な自然や里山の
くらしを体験・体感する場の提供を進めてまいりますので、ご
理解いただきたいと思います。

751
以前の案では、北側の公園（平和公園内）に農家を移築し、
里山での農村の擬似体験ができる、といった案があった気が
したが、すばらしい案なので、是非なくさないでほしい。

1

農家を移築したものではありませんが、くらしの森に「里山の
家」がオープンします。また、また、市民との協働により、里
山の再生や、身近な自然や里山のくらしを体験・体感する場
の提供を進めてまいります。

752

ＣＯＰ１０と一緒に東山の森をもっとアピールしていってはどう
でしょうか。まず多くの人に東山の自然について知ってもらう
ことが大切だと思うし、そのための施設などを優先的に作って
いったらどうでしょう。

1
COP１０を契機に、より一層、森の魅力や森づくりの情報発
信してまいります。また、くらしの森に里山の家がオープンし
ますので、情報発信の場として活用してまいります。

753

東山の森づくりのふれあいの森の「活動拠点施設」を市民や
専門家の収蔵している生物標本の保管庫としての機能を持
たせた「生物多様性センター」として早急に実現してほしい。
（「標本」が散逸する前に）

1

自然環境情報の集積と発信は、東山の森のビジターセン
ター的な機能を有した活動交流拠点の重要な役割の一つだ
と考えております。いただきましたご意見は、今後の検討の
参考とさせていただきます。

754
商業化色の強いものは避けたいが入浴施設があってもよい
かと思う。

1
東山の森づくりの基本理念と照らし合わせますと、入浴施設
の設置は困難ですので、ご理解をいただきたいと思います。

755
平和公園南部で里山を再生する事業がなされているというの
で、２月中旬に散歩をしながら見学してきた。「これが里山再
生なのか」とガッカリして帰った。

1
今後も引き続き市民との協働による里山再生を進め、皆さま
のご期待に応えられるよう、より一層の努力をしてまいりま
す。

756
都会から近くに広くてすばらしい森があるのだから、もっと気
軽に森に入って遊んだり学んだりできると植物やその中で生
活する動物たちの勉強になっていいと思います。

1
東山の森は市民の大切な財産です。多くの市民が気軽に自
然に親しみ、体験学習ができるよう、今後も事業を進めてま
いります。

26

20

758 今後の予定など、きめ細かく広報してほしい。 2
整備スケジュールなどの予定につきましては、今後とも広報
活動に努めてまいります。

759 ２５年かけて進めるのは良いのです。 1

760
休憩施設、レストラン、カフェ、売店などのサービス施設は早
い時期に整備していただきたい。

1

761
話題性の高いトラやライオン、ペンギンなどの施設を優先して
整備してほしい。

1

762
何年か毎の見直しというのはとても良いと思いますが、ただ
流されてしまうのも心配です。

1
｢人と自然をつなぐ懸け橋」に生まれ変わることを目標として
おりますので、コンセプトは守り続けてまいります。

763 常に改良し続けることだと思います。 1
いただきましたご意見を励みに、今後とも、より一層の努力を
してまいります。

764
今の施設で早く改築しないと、動物の生活に障害がでるので
はないかと思われる施設があります。特に「アジアゾウ」は、
早く改築するなり、移動するなりしたほうが良いと思います。

1
順次、施設の整備･更新をしてまいりますが、アジアゾウエリ
アにつきましては早期に着手してまいります。

12

東山の森は市民の大切な財産です。この貴重な森を次世代
の子どもたちに引き継いでいくためにも、今後も市民との協
働による森づくりを進め、森の魅力や森づくりの情報を提供
してまいります。

賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

社会情勢や経済情勢を勘案しつつ、開園しながら整備を進
めてまいりますので、ご理解願います。なお、概ね５年毎に
事業計画の見直しを行ってまいります。

9(1)　整備スケジュール

9.今後の進め方

整備の期間が長すぎるのではないか。757

26



意見数 市の考え方主な意見

6

765 事業費の財源は、どのように考えているのか。 2
事業費の財源につきましては、国等の補助事業や、企業参
画をはじめとする民間活力の導入にも努めてまいります。

766
収益が上がったら次のステップにといった、一度に全て実施
するのではなく、堅実に予算をつかってほしい。

1

767
何をするにもお金が必要。人件費を含め情報開示なくして理
念の話だけをしても無駄な論議です。

1

768
基本計画が素案であっても事業費は明記すべきです。又赤
字計画の場合は当然説明すべきです。

1
総事業費の想定につきましては、約３５０億円としたことを明
記しております。今後も広報活動に努めてまいります。

769 費用３５０億の概要内訳および内容検討をどこまで行ったか。 1
他都市の事例などを参考に、事業費の概算をお示ししまし
た。

25

770 楽しく利用している。 7

771 スカイタワーをもっと工夫してもらいたい。 4

772
動物園の正門前に、動物園の存在をアピールする総合案内
所等をつくってはどうか。

2

773 スカイタワーにバンジージャンプ台を設ける。 1

774 東山スカイタワーのエレベーターを大きくしてほしい。 1

775
スカイタワーから滑り台やターザンロープで降りれるようにし
てほしい。

1

776 近くにいろいろな公共的な物があると良い。 1

777
千種図書館を園内に移し、動物・植物などの生物の図書を充
実する。

1

778
スカイタワーの入場料は、無料か値下げの検討を希望しま
す。

2
今後、皆さまの意見、ニーズと経営効率等を勘案しながら今
後、検討の参考にさせていただきます。

779 動物園の桜はそのままにしてほしい。 2
いただきましたご意見は、計画している内容です。一部の腐
食が進んだ樹木は更新してまいります。

780
正門界隈の施設は入園者以外の人も行きたくなるような場を
目指すべき。

1
いただきましたご意見を参考に、今後とも、より一層の努力を
してまいります。

781
東山動植物園や東山の森を広くアピールでき、“まち”がより
にぎわい活性化できるところやたくさんの人のニーズに合った
地域づくりをしていくところがよかった。

1
賛同意見として承ります。皆さまのご期待にそえますよう、今
後とも事業を進めてまいります。

782
東山公園駅から一体感を持った動線を作り上げるべき。「東
山動植物園に来た」という雰囲気をつくることが必要である。

1
いただきましたご意見は、計画している内容です。今後とも、
実現へ向け努力してまいります。

2240

いただきましたご意見は、今後の検討の参考とさせていただ
きます。

いただきましたご意見を参考に、今後とも、より一層の努力を
してまいります。

10その他

9(2)　事業費
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